



SORPRENDE TOLVANERA

Las ráfagas de viento de entre 30 y 50 kilómetros por hora que se registraron ayer por la tarde en el Valle de México derribaron árboles, tapiales y anuncios.

CIUDAD 2



Quitan triunfo a Checo

Sergio Pérez recibió la orden de dejar pasar a su coequipero Max Verstappen para que ganara el GP de España.



GRAN FINAL

ATLAS vs PACHUCA

SEMIFINAL VUELTA

3-0 (GLOBAL 4-1)

PACHUCA vs AMERICA

HUMILLADOS

El líder Pachuca arrolló al América y lo eliminó por quinta ocasión en seis duelos de Ligulla; los Tuzos buscarán el título ante el campeón Atlas.

ASI LLEGAN

Desenlace FEMENIL

CHIVAS VS. PACHUCA

Parcial 4-2 favor Chivas. Hoy, 20:05 horas.

SALVA AL MALLORCA

En la última jornada de la temporada de LaLiga, el técnico mexicano Javier Aguirre consumó la salvación del Mallorca, que evitó el descenso tras vencer 2-0 al Osasuna. **CANCHA**

LUNES 23 / MAYO / 2022 CIUDAD DE MÉXICO 68 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,367 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Congela la CNBV 55 cuentas a Big Bola

Transan y... ¡bingo! bloquean a casinero

Ha sido acusado Rodríguez Borgia de fraude fiscal y lavado de dinero

REFORMA / STAFF

Autoridades federales le ganaron la partida a los casineros Oscar y Francisco Javier Rodríguez Borgia y a su empresa Big Bola.

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ordenó bloquear 55 cuentas bancarias de esa cadena de casinos. De 2012 a la fecha, autoridades federales han investigado a los hermanos Rodríguez Borgia por diversas razones, entre ellas lavado de dinero en sus casinos, venta de huachicol en sus gasolineras, la venta irregular del equipo de futbol Gallos de Querétaro, así como en la trama del abogado Juan Collado para apoderarse de la Caja Popular Libertad.

En esta nueva jugada ganada por la autoridad, Comercial de Juegos de la Frontera, razón social de Big Bola, intentó impugnar el bloqueo, pero el pasado 12 de mayo una jueza rechazó el amparo. Big Bola opera 20 casinos en los estados de Sinaloa, Estado de México, Veracruz, Campeche, Guanajuato, Querétaro, Puebla, Sonora y la Ciudad de México, así como un sitio de apuestas en



El casinero Francisco Javier Rodríguez Borgia lleva una vida de lujos pese a las investigaciones federales y adeudos al SAT.



línea desde 2016, al amparo de un permiso de la Secretaría de Gobernación expedido en 1997.

Desde julio de 2021, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ya había incluido en su lista de personas bloqueadas al empresario Francisco Javier Rodríguez Borgia, mediante el oficio 110/F/B/6553/2021, como parte de una investigación por presunto lavado de dinero.

Además, en mayo de 2018 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) fincó a Big Bola un crédito fiscal de 591 millones de pesos por omitir el pago de 144 millones de pesos de impuestos especiales a las apuestas, así como aprovechamientos a la Secretaría de Gobernación

durante el ejercicio de 2014, sumados con actualizaciones y recargos.

Ese año, Big Bola anunció que estaba negociando con el SAT el pago, pero el embargo de cuentas es uno de los medios por los cuales el fisco puede cobrar deudas.

En el más reciente bloqueo contra Big Bola, la jueza no aclaró si el bloqueo fue solicitado a la CNBV por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) o por alguna otra autoridad.

Además, la Fiscalía General de la República también ha investigado a los casineros por la venta de combustible robado a ductos de Pemex, el cual era vendido en gasolineras del norte del País.



ANTECEDENTES

EN LA MIRA

Algunas investigaciones en las que han sido señalados los hermanos Francisco Javier y Oscar Rodríguez Borgia, dueños de los casinos de Big Bola.

HUACHICOL

Hasta 2012 fueron dueños de Grupo Gasolinero Mexicano, en cuyas estaciones se vendía gasolina ordeñada a Pemex, según la FGR.

CAMPAÑAS

Han financiado campañas de políticos, entre ellos la de Francisco Domínguez al Senado en 2012.

LAVADO

La CNBV investiga en 2014 lavado de dinero en la Caja Libertad, de la que eran socios.

FRAUDE FISCAL

El SAT inició litigios millonarios desde 2018 contra los Rodríguez Borgia por adeudo de impuestos.

EMPRESAS FANTASMA

Junto con Juan Collado, en 2015 operan la Caja Libertad con 44 empresas fantasma, según la Fiscalía.

Resisten a legislar marañas de cables

FERNANDO MERINO

Las marañas de cables proliferan en la CDMX.

Pero tres iniciativas que buscan resolver el problema están rezagadas en el segundo periodo ordinario de la II Legislatura que está por concluir.

Martha Ávila, coordinadora de Morena, atribuyó el rezago en el ordenamiento de cableado al costo que representaría para las empresas de telecomunicaciones y la posible afectación a los consumidores.

Buenos Aires, con una población similar, tiene mínimo cableado aéreo y en 2015 se legisló para lograr el soterrado total en 20 años.



Las marañas sin regular.



SE LES CAE EL SISTEMA

Una falla en el sistema de cobro de Caminos y Puentes Federales (Capufe) provocó largas filas en las casetas de peajes de las autopistas a Querétaro y Cuernavaca. Tras el bloqueo del sistema, usuarios levantaron las plumas para cruzar. PÁGINA 2

Protestan por muerte de Monzón

NAYRA RIVERA

Mujeres poblanas protestaron ayer en la Fiscalía estatal tras el asesinato a balazos de la activista Cecilia Monzón, ocurrido el sábado pasado en San Pedro Cholula, Puebla.

Durante la manifestación, policías con cascos y escudos fueron desplegados en el exterior de la Fiscalía que Monzón visitaba frecuentemente debido a que una de sus actividades era defender a mujeres víctimas de violencia.

Las manifestantes, entre ellas dirigentes políticas y sociales, exigieron que el homicidio se investigue con perspectiva de género.

"Pedimos al Gobernador Miguel Barbosa que, en el ámbito de sus facultades, gire instrucciones para darle celeridad a la investigación y darle especial cuidado a las pruebas, como son videos y fotografías", demandaron.

"A la Fiscalía, lugar al que Cecilia acompañó a decenas de mujeres, donde ella mis-

ma denunció violencia, le demandamos investigar este delito como feminicidio", exclamó una de las presentes.

Ayer, la Secretaría de Seguridad Ciudadana municipal informó que los asesinos de Cecilia Monzón la persiguieron hasta darle alcance sobre Camino Real a Moxpan, a la altura de Periférico Ecológico.

Hasta ayer, ninguna persona había sido detenida como presunta responsable del homicidio.

Manda bomba a mujer; reaparece en Morena



MARZO 2001



ACTUAL

Cae verdadero novio bomba



José Iván Rosas Correa dirige a Morena en Gómez Palacio pese a sus antecedentes penales en CDMX.

REFORMA / STAFF

José Iván Rosas Correa, quien en marzo de 2001 fue detenido por atentar contra una mujer con una bomba disfrazada de regalo en la Ciudad de México, reapareció como integrante del Comité de Morena en Gómez Palacio, Durango. Aunque originalmente fue sentenciado a 20 años de prisión por tentativa de homicidio, logró la reclusión del delito y que la sentencia se redujera a 2 años y 8 meses, de acuerdo con datos oficiales. En 2003 dejó el Reclusorio Oriente.

Otniel García Navarro, delegado con funciones de presidente de Morena en Durango, anunció el 18 de mayo de 2021 la incorporación de Rosas Correa a la coordinación de su partido en el municipio Gómez Palacio.

"Hombre honesto, de principios y comprometido con la gente", escribió Otniel sobre el nuevo integrante.

Fuentes de Morena en esa entidad aseguraron que su nombramiento fue un acto de reconciliación con el grupo político que encabeza el diputado federal con licencia Omar Castañeda, y al que pertenece Zuriel Rosas, hermano de José Iván.

Esta "traba" sería la responsable de haber recibido a huevazos al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, y al representante estatal, Otniel García.

"Con ese respaldo político de su hermano y de Omar Castañeda tuvo el atrevimiento de hacer proposiciones indecorosas a varias compañeras que lo denunciaron", aseguró la fuente, que pidió conservar el anonimato. "No pasó a mayores, pero a raíz de ahí supimos que es una persona muy inestable y que cometió acciones muy deplorables cuando era más joven".

CIUDAD 4

TARDA PEMEX 17 MESES EN IDENTIFICAR A SOBORNADOS POR VITOL

ANDREA CÁRDENAS / ESPECIAL QUINTO ELEMENTO LAB

El Gobierno de México tardó 17 meses en conseguir que Vitól le entregara los nombres de los funcionarios a los que sobornó para conseguir contratos públicos entre 2015 y 2020 en el País.

Fue el jueves pasado cuando el Presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó, sin dar a conocer aún los nombres, que la compañía ya había entregado la lista de los implicados en la red de sobornos.

Conforme los intercambios de comunicaciones entre Vitól y Pemex, la empresa había aceptado, inicialmente, reparar el daño causado al erario, pero se resistía a develar los nombres con el argumento de respetar el debido proceso.

En una carta dirigida al CEO de Vitól, Benjamin L. Mar-

shall y fechada el 14 de diciembre de 2020, el director de Pemex, Octavio Romero, exigió que en tres días le fueran entregados los nombres de los receptores de pagos y los contratos involucrados. "De no ser posible que usted atienda esta solicitud, tomaremos las medidas más drásticas en proporción al daño que a Pemex le ha infligido Vitól", según la misiva. Vitól admitió ante la Corte del Distrito Este de Nueva York que sus ejecutivos pagaron más de 2 millones de dólares a funcionarios de México y Ecuador, y más de 8 millones en Brasil, a cambio de información confidencial para afianzar contratos con las empresas petroleras estatales de esos países.

610972000016